

besoins du pays, ont exporté pour 100 millions de francs de poissons.

*Un navire fossile.* A Oreberg, près de Lonsberg, à 4 km. de la mer, on a trouvé, dans un tumulus, un véritable navire de 21 m. × 5 de large, parfaitement conservé avec tous ses agrès et un riche mobilier funéraire. Il a servi de sépulture à une dame noble et riche, et à ses deux servantes, dont on a retrouvé les squelettes, avec quantité d'ustensiles de cuisine et d'instruments pour filer, tisser, etc. En outre, un chariot à quatre roues, quatre traîneaux, des lits, baquets, avirons, ancres, ossements de chevaux, bœufs et chiens, sans doute sacrifiés lors des obsèques. Telle était la coutume des ancêtres scandinaves vers l'an 800 de notre ère, d'après l'estimation du directeur du musée de Christiania.

SUÈDE. (Roi, *Gustav V*). — Le traité du *statu quo* de la Baltique ne rassure pas entièrement la Suède contre le « danger russe ». En effet, elle réclame contre la Russie, qui fortifie à nouveau les îles d'Aland, si rapprochées de Stockholm, et cela malgré la stipulation du traité de Paris de 1856, où la Russie s'engageait à ne pas se servir de cet archipel comme base navale.

Une contestation de frontières entre la Suède et la Norvège est soumise à l'arbitrage de la « Conférence de la Paix » à la Haye.

On se souvient de la tentative d'Andrée, avec son ballon le « Pôle Nord », en 1896. Des bruits, controuvés, ont couru qu'on aurait découvert ses restes sur la côte du Groenland.

RUSSIE. (Tsar, *Nicolas II*). — La cour impériale a été éprouvée par la mort du grand-duc Alexis, arrivée à Paris, où il séjournait souvent; par la maladie de la malheureuse Impératrice, dont la raison est ébranlée par suite des événements de Russie et de Lisbonne; par la découverte d'un complot contre la vie des Souverains, et notamment d'une machine infernale trouvée dans le lit du jeune prince héritier, et d'une autre contenue dans une enveloppe adressée au Tsar. (Celui-ci consulte, dit-on, un chiromancien attaché à la Cour.) Depuis deux ans, plus de cent personnages de haut rang ont été « supprimés » par les terroristes, qui continuent leurs exploits. Par contre, la répression redouble de sévérité. Dans le courant de l'année, il y a eu plus de 1700 condamnations à mort, dont